

ANECDOTE

Il s'agit du *pet de nonne*, cette friandise obligatoire et légendaire du Mardi-Gras, un des meilleurs gâteaux de ménage que puisse savourer bouche gourmande.

Il y avait jadis à l'abbaye de Marmoutiers, près de Tours, une jeune novice du nom d'Agnès. Sage comme une image et douce comme une litanie, pieuse comme un rosaire, stricte et correcte comme un commandement de Dieu, Agnès était l'espoir et l'exemple du couvent. Ajoutez qu'elle était jolie comme un cœur et qu'à tous ses mérites elle joignait de merveilleuses aptitudes gastronomiques, si bien que la digne abbesse se faisait une joie fière de l'élever, à la fois, dans les louanges du Seigneur et dans la pratique savante du grand art culinaire.

C'était un jour de Mardi-gras : grand gala à l'abbaye. Est-ce que l'archevêque de Tours ne doit pas venir en personne bénir une agrafe authentique du manteau de saint Martin et faire honneur, ensuite, à la cuisine du couvent !

L'abbesse de Marmoutiers, elle-même, a mis sa main potelée à la pâte, aidée d'Agnès, la petite nonne.

Devant un chaudron rempli de graisse fine et bouillante, Agnès est debout, les yeux baissés, écoutant les démonstrations savantes de l'abbesse, tenant au bout de sa cuiller une boule de pâte, dont elle s'amuse naïvement.

Tout à coup, ô scandale ! un bruit étrange et sonore, rythmé, prolongé, semblable à un gémissement d'orgue qui s'éteint, puis aux plaintes mourantes de la brise qui soupire dans les cloîtres, vient frapper de stupeur l'oreille indignée des nonnes.

Et ce bruit, d'où vient-il ? On se regarde, on écoute, on se signe. Ce bruit peut-être vient du diable, qui ne fut jamais, comme on sait, un parfait homme du monde. Eh bien, non : ce bruit singulier s'exhale en cadence du manteau de la petite nonne. . .

Confuse et troublée, la pauvre Agnès, sous le regard sévère des religieuses, devient aussi blanche que la cire des cierges ; son corps chancelle, sa jolie tête s'incline et sa main tremblante laisse tomber dans la graisse bouillante la boule de pâte fine que sa cuiller tenait. O miracle ! la pâte aussitôt crépite et se gonfle, se dore, s'arrondit. On dirait un globe d'or. On s'approche, on s'étonne, on goûte ! quel gâteau ! quelle merveille ! Une friandise incomparable et nouvelle était trouvée — qu'on appela le "pet de nonne".

La Presse et *La Patrie* ont changé de front sur la question de la Banque du Peuple. Les deux confrères laissent sacrifier les petits déposants et jouent le jeu des directeurs qui veulent sauver leur fortune du naufrage. Quel dévouement aux intérêts du peuple !